

In Memoriam

YVON ALLARD

1925 – 2012

Yvon Allard est décédé à Montréal, le 3 mars 2012. Surnommé "Monsieur Paralittératures" par ses nombreux amis, il a fait oeuvre de pionnier au Québec en publiant de nombreuses bibliographies sur le roman policier, le roman d'espionnage, la science-fiction, la fantasy, le fantastique, le western, le roman sentimental, l'humour et j'en passe...

Au cours de ses nombreux voyages à Paris, il avait fait connaissance et s'était lié d'amitié avec plusieurs spécialistes dont le défunt Francis Lacassin et plusieurs de nos correspondants actuels.

Il a publié plusieurs ouvrages dont le toujours fort utile *Paralittératures* (1979), *Écrits sur l'avenir* (1981), *Le Roman historique* (1987) et 2009, et *Écrits sur le roman policier* que nous avons co-signé en 1990.

Il laisse inachevé son grand oeuvre, *Le Dictionnaire* (un pavé qui atteint déjà les 600 pages) sur lequel il planche depuis de nombreuses années et dont il m'a légué le manuscrit et la lourde responsabilité de la mise à jour en vue d'une éventuelle publication.

Je l'ai rencontré en 1974. Yvon était un grand ami, un confident, un exemple, un mentor, un homme d'une grande générosité et d'une vaste culture (littérature, cinéma, théologie, ésotérisme, etc...) qui, je l'espère, a trouvé un poste de recherche dans la Grande Bibliothèque Galactique où nous finirons tous et où, je compte bien, le retrouver un jour, dans une autre vie...

Norbert Spehner

nspehner@sympatico.ca Marginalia